

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publican en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven.

No se publica los domingos

SUSCRIPCION

Badajoz un mes 1'25 ptas.— En provincias, trimestre 5 id.—Extranjero, trimestre, 6 id.
La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Arco Agáero, 18

Créditos de Ultramar

El agente de negocios don Fermín Sancho Silva, cuenta en Madrid con agentes activos y de toda confianza para el pronto cobro de los á él confiados.

Actividad y economía: no autorizar á nadie sus gestiones sin antes consultar con dicho señor.

Meléndez Valdés 37, bajo (antes Granada).

Lo que pagan los españoles

El que no se consuea es porque no quiere. Nos quejamos los españoles del enorme peso de las contribuciones que nos aplasta, llevando la emigración á unas comarcas, el hambre á otras y la miseria á todas, pero sale un periódico y nos ofrece, por medio de las socorridas estadísticas, el consuelo de que en otras naciones están más agobiados que nosotros.

Según dichas estadísticas, en Suiza cada habitante paga 25 francos; en Alemania, 45; en los Estados Unidos, 100; en Rusia, 106; en Portugal, 355; en Austria, 380; en Italia, 402; en España, 410; en Inglaterra 530 y en Francia 858.

No es ciertamente muy agradable el lugar que ocupa España en la precedente escala, ya que siendo una potencia en teoría de segundo orden y en la práctica de tercero ó cuarto, pesa sobre cada habitante una carga mayor que sobre las de algunas potencias de primer orden, como Alemania, Italia, Rusia y los Estados Unidos.

Pero lo peor no es esto, con ser muy malo; lo peor es que en España se encuentra tan escandalosamente mal reparada la carga de los impuestos, que mientras los habitantes más ricos, los que tienen más resistencia contributiva, pagan muy poco ó no pagan nada, los modestos industriales, agricultores y comerciantes, los que apenas sacan de sus tierras, de sus industrias ó de sus comercios lo necesario para subvenir á las más apremiantes necesidades, tienen que soportar todo el peso, todo el rigor de los tributos.

No hace mucho se publicó un documento oficial, en el que se detallaba la riqueza oculta; en algunas provincias era tanta como la declarada. Y ¿hay necesidad de decir que los ocultadores de riqueza son los grandes propietarios, los que en Andalucía poseen casi provincias enteras, los grandes ganaderos, los poderosos industrialistas?

Los pequeños contribuyentes no pueden ocultar nada, á no ser que alguna vez les faciliten la ocultación los mismos investigadores me-

diantes una cuota convenida. La ocultación en gran escala la realizan tan solo los grandes contribuyentes, es decir, los que deberían serlo.

De manera, que lo que se paga en España por habitante es más, mucho más que lo que dicen las estadísticas, ya que éstas toman el total de lo que se paga y el número de habitantes, sin contar con que hay monstruosas ocultaciones, y lo que se oculta por los grandes se carga al *Debe* de los chicos.

Pacotillas

¡Andese el Gobierno con meticulosidades y timideces!

Sin aflojarsele nada al Obispo de Córdoba por la actitud amenazadora del conde de Romanones contra el de Tuy, ha publicado su correspondiente pastoralita cisicándose en la real orden revocatoria de la de Vadillo.

Y lo mismo han hecho otros reverendos Prelados y lo mismo harán los que no lo han hecho todavía.

Hallárase en el poder un Cánovas, con lo poquito de liberal que tenía el hombre en apariencia y podía moverse un vácúlo, pero no se movían más.

Con los liberales que ahora están en el poder, se atreven hasta los monaguillos. Porque no tienen los gobernantes... lo que hay que tener. ¡Yemas y albúmina!

Se ha dicho que el papa solicitaba el apoyo del emperador Guillermo contra la República francesa!

Podrá ser ó no podrá ser, pero lo evidente es el cambio de cartas entre el emperador y el representante del Papa.

Y las palabras de éste dirigidas á un francés, que le hacía la observación de que Guillermo era protestante.

Pío X le contestó, dando un puñetazo en la mesa:— ¡Será todo lo protestante que queráis, pero es honrado!

En esto discrepa del Papa mi distinguido compañero don Cefe, el famoso parroco de Torrelavega.

Para él no hay honradez, ni virtud, ni inteligencia, ni sabiduría, ni arte, ni inspiración, ni amor, ni gloria, ni talento, ni nada, fuera del catolicismo.

Sentiría yo mucho que por no estar conforme con el Sumo Pontífice en eso de atribuir honradez á un protestante, para justificar su amistad con él, presentara don Cefe la dimisión de su cargo.

Ya lo creo que lo sentiría yo mucho. ¡Por algo somos amigos y compañeros.

ESTRAN.

BIBLIOGRAFIA

La cultura superior de España

El Ateneo 1835-1905

FOR

Don Rafael María Labra.

Es de tal importancia el libro objeto de estas líneas, que exponiéndome á ser calificado de difuso, he de consagrar

algunas cuartillas al examen de cuestiones que influyeron muy directamente en la cultura de esta Pátria que nos es tan querida.

No es envidiable la altura que en las regiones de lo intelectual hemos conquistado; pero justo es confesar que hemos emprendido el verdadero derrotero, y que no apartándonos de él, brillará al fin el día en que rivalicemos con los pueblos más adelantados.

El Sr. Labra ha realizado un estudio que es á la vez científico, histórico y patriótico, y lo menos que podemos hacer es utilizar el fruto de sus desvelos, pagando una deuda de reconocimiento y penetrándonos de las transformaciones operadas en la sublime esfera del saber, conociendo al mismo tiempo los notables elementos que facilitaron tan nobles impulsos.

Ateniéndome estrictamente á las manifestaciones del autor del libro, diré que esos elementos forman dos agrupaciones distintas, formando la primera los organismos docentes y la segunda el movimiento político, la prensa, y las relaciones internacionales.

Señalaremos, pues, tres fechas trascendentales: 1771, la Universal reformada; 1775, las Sociedades Económicas de Amigos del País; 1835, el Ateneo de Madrid.

Respecto á la Universidad, productivos, en grado sumo fueron los planes oficiales de 1804-1817-1845 y 1857.

En cuanto á las Sociedades Económicas, tomando por modelo á la Económica Matritense, dirigida por Campomanes, fueron los directores de nuestra enseñanza primaria, y al impulso vigoroso de dichas Sociedades, remontaron el vuelo la Agricultura, la Mecánica, los Idiomas vivos, y las Escuelas de Artes y Oficios.

El Ateneo ha favorecido notablemente la acción de las otras dos instituciones. Expuestos estos preliminares, el autor habla del Ateneo, suministrando datos luminosos.

Es incontestable que las Sociedades Económicas de Amigos del País, dieron vida al Ateneo Científico, Literario y Artístico de Madrid, y á la masa intelectual consta cuanto dicho centro docente influyó, no sólo en la cultura general, sino en la vida moral y política de España.

A principios de Octubre de 1835, el socio de la Económica D. Juan Miguel de los Rios, presentó una proposición acerca de seis extremos; informaron los Sres. Olózaga, López Olavarrieta, Valle, Quevedo, el marqués de Someruelo, García-Espinosa y Flores Calderón, figurando en esta comisión el mismo D. Juan Miguel de los Rios.

El dictamen fué favorable al pensamiento iniciado, y se procedió á discutir si convendría resucitar el antiguo Ateneo, ó crear otro que se hallara en condiciones de realizar mayores empeños.

Optose por esto último, recomendándose á la Económica, sin pretensiones de ejercer tutela, convocara á los individuos del primitivo Ateneo y á todas las personas cuyas aficiones y aptitudes les impulsaran á tomar parte en las tareas del nuevo centro. Esa colectividad debía nombrar una Comisión cuyo encargo sería solicitar del Gobierno la autorización oportuna, presentando las bases que á juicio suyo habían de traducir en hechos el proyecto.

Ciento diez personas reunidas en las Salas Consistoriales el 24 del mes cita-

do, tomaron importantes acuerdos relacionados con el interesante asunto que allí les había congregado, y una nueva comisión compuesta de los Sres. Olózaga, Duque de Rivas, Alcalá Galiano, Rios, Olavarrieta, Mesonero Romanos y Fabra, recabó de la Reina Gobernadora la Real Orden de 16 de Noviembre de 1836, autorizando la fundación de un Ateneo que sirviera de punto de reunión á todos los hombres ilustrados, medio hábil de llegar á la comunicación por medio de la prensa periódica con otras naciones, procurando así el nivel de los progresos de las ciencias, sirviendo como agentes la cátedra y la tribuna.

Inaugurase el Círculo el 26 de Noviembre en los salones de la vieja casa de Abrantes, componiéndose la Junta directiva de los señores siguientes: Presidente, duque de Rivas; Conciliarios, Olózaga y Alcalá Galiano, y Secretarios, Rios y Mesonero Romanos, efectuándose la sesión inaugural el 6 de Diciembre del mismo año, concurriendo ochenta socios. Al duque de Rivas sucedió en la presidencia Olózaga, y á éste Martínez de la Rosa.

Conviene señalar las funciones desempeñadas por el Ateneo primitivo, para distinguir sin nebulosidades la diferencia que existía en la constitución de éste y el moderno.

La misión del uno, fué discutir cuestiones de Legislación, de Política, de Economía, y de toda materia cuya conveniencia no ofreciera dudas, familiarizando á los socios con el arte de la oratoria, y cuidándose de propagar los conocimientos útiles.

Sostuvo cátedras de Idiomas, Contabilidad, Matemáticas, Derecho natural, Economía política, Derecho internacional, Historia, Taquigrafía y Griego. En sus salones fueron discutidos el tema de los Gremios, el de los Señoríos, el modo de ser de un gobierno constitucional, el de los empréstitos, el de la reforma colonial, el de la suerte de las Américas españolas y el del Código penal; y como también procedió á la enseñanza de la Música; al Ateneo se debieron conciertos vocales é instrumentales lucidísimos.

El absolutismo dispuso la clausura de aquel centro en 1823, siendo su presidente el general Castaños.

Hace luego el Sr. Labra la biografía de D. Juan Miguel de los Rios, fundador del nuevo Ateneo, y pasa á explicar los Estatutos de éste.

Según estaba consignado, se trataba de una sociedad exclusivamente científica, literaria y artística. Era, pues, á un tiempo, según el juicio de la prensa periódica, Academia, Instituto, y Círculo de enseñanza.

Se componía de cuatro secciones, á saber: la de Ciencias Morales y Políticas, la de Ciencias Naturales, la de Ciencias Matemáticas, y Literatura y Bellas Artes.

Temas sumamente interesantes se discutieron los dos primeros años bajo la presidencia de Olózaga y Donoso Cortés, no permaneciendo ociosa la sección de Literatura presidida por Martínez de la Rosa.

No quedaron en esto los esfuerzos del Ateneo, pues en su seno funcionaron cátedras públicas y gratuitas.

Un público numeroso oyó las curiosas explicaciones dadas por Alcalá Galiano, Donoso Cortés, Labra, Ponzoa y Lista, siguiendo á estos profesores Pacheco, Benavides, Revilla, Corradi, Pache, López Santaella, Valle, Lozano, Usoz y Calderón, familiarizándose el auditorio con el Derecho político, la Historia, la Ha-

cienda, y el Crédito público, la Literatura tanto española como extranjera, la Administración, la Geología, la Economía, el Griego, el Arabe y el Hebreo y más adelante con el Alemán y el Inglés, la Frenología y la Arqueología.

Organizó el gabinete de lectura, y empezó a formar la Biblioteca.

Fue un periodo de cinco años en el que brillaron el entusiasmo, las iniciativas, los sacrificios y los animados debates, dando por ende grandes alientos a la esperanza.

Para ser ateneista era preciso pagar de 160 a 200 pesetas de entrada y de 20 a 40 mensuales, precediendo como requisito indispensable la admisión. A menos de haber sido miembro del Ateneo primitivo. Más de dos mil personas asistían a las diez y seis cátedras, sin más requisito que una papeleta facilitada gratis.

Fue protectora la Reina Gobernadora, y el infante D. Francisco y dos de sus hijos figuraron como socios.

Con gran elocuencia habla la circunstancia de haber aprontado los socios la suma de 60.200 reales que importaba anualmente el presupuesto, si bien ya desde 1838 los ingresos excedieron a los gastos, pudiendo la Sociedad ocupar un espacioso local en la plaza del Angel, llegando el número de socios en 1839 a 495. Desde este año en adelante surgen las contiendas políticas, y no obstante, fueron creados el Liceo y el Instituto que llevaba en su seno el germen del Conservatorio oficial de Declamación y Música, y tuvieron seguidamente vida *El Semanario Pintoresco*, *El Boletín del Comercio*, *El Observador*, *El Siglo*, *El Patriota Español* y *La Revista Española*.

No podía permanecer inactivo el teatro, y fueron representados *El Trovador*, *Don Alvaro*, *Los Amantes de Teruel* y *Carlos el Hechizado*.

JOSÉ DEL SOLAR.

(Concluirá).

SECCIÓN OFICIAL

El «Boletín» del 21 publica.

Circular del Gobierno civil ordenando a los Alcaldes recaben algunos datos sobre la producción vinícola en la provincia.

—Circular de la Asociación General de Ganaderos del Reino, insertando el acuerdo tomado por dicha asociación para organizar un concurso de ganados que se verificará en Madrid en la primavera del próximo año de 1907.

—Circular de la Administración especial de rentas arrendadas, anunciando que D. Cecilio Bulnez Diaz, ha cesado en el cargo de Inspector técnico de la renta del Timbre del Estado en esta provincia, habiendo sido nombrado para desempeñar aquel destino, D. Javier Los Arcos Fernandez.

—Distribución de fondos por capitulos del Ayuntamiento de Mérida, para atender a sus obligaciones en el mes de Septiembre.

—Edictos administrativos y judiciales sin interés.

El «Boletín» del 22 publica.

—Circular de la Delegación de Hacienda de esta provincia, anunciando la subasta que se verificará el 2 de Octubre próximo, de los aprovechamientos de pastos existentes en el monte *El Rollano*, término de Mérida.

Edictos administrativos y judiciales sin interés.

Local y Regional

El *Nuevo Diario* de ayer se repartió ya bien entrada la noche.

¿El motivo? Que el colega se durmió profundamente.

Y hasta hubo de soñar, por lo visto, que ayer se tratase de celebrar aquí una manifestación y que ésta resultó un fracaso.

¡Qué cosas sueña el *Nuevo Diario*!

Se habló hace tres días de celebrar una manifestación para protestar públicamente del inícuo acuerdo de la Comisión provincial; pero después decidióse no efectuarla ó aplazarla al menos en

vista de las noticias que circulaban sobre la solución que tendría el asunto.

Si se hubiera resuelto llevar á cabo la manifestación, se habría pedido el correspondiente permiso y excitádose á todas las clases sociales, para que formaran parte de aquella.

El acto hubiese resultado una imponente protesta contra el acuerdo de la Comisión.

La prueba de ello nos la ofrece el que á pesar de haberse dicho en la noche del domingo y en las primeras horas de la mañana del lunes, á cuantos vinieron á preguntarlo, que ayer no se celebraría la manifestación, no veinte personas como dice el *Nuevo Diario*, sino muchas personas, fueron á la plaza de la Constitución para ver salir del palacio municipal á los concejales, cuando se dirigieron al Gobierno civil de la provincia.

El Alcalde de esta ciudad nos remite para su inserción lo siguiente:

D. Ignacio Santos Redondo, Alcalde-presidente del Excmo. Ayuntamiento constitucional de esta capital.

Hago saber: Que aprobadas por este Ayuntamiento y por la Junta municipal de señores asociados de esta capital, las bases del contrato con la sociedad anónima «Aguas del Gévorá», para la adquisición de cien metros cúbicos diarios de agua con destino al surtido de la barrida de la estación del ferrocarril, en el precio de ochenta y cinco mil pesetas, que será satisfecho con el producto de la enagenación de láminas procedentes del 80 por 100 de los bienes de Propios de este municipio, hasta completar dicha suma; queda de manifiesto por quince días en la Secretaría del mismo, cumpliendo lo preceptuado por la instrucción de 28 de Julio de 1882, el expediente que se tramita al efecto, para que puedan examinarlo y hacer las reclamaciones que crean convenientes, dentro de dicho plazo, todos los particulares que lo consideren oportuno.

Badajoz 24 de Septiembre de 1906.—
Ignacio Santos Redondo.

TUSE el que quiere; use los **Discos pectorales de Roselló**.—Caja en frasco, 6.—Farmacias y Droguerías.—Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de S. Andrés.

Programa de las piezas que ha de ejecutar esta noche, de nueve y media á once y media en el paseo de San Francisco, la banda de Castilla.

- 1.ª *General Macón*, paso doble.—D. López.
- 2.ª (a) *Burlada*, vals.—Gottardi.—(b) *San Telmo*, gran vals (1.ª vez.)—D. López.
- 3.ª Gran fantasía de la ópera *Tanhausser* (1.ª vez.)—Wagner.
- 4.ª Mazurka de concierto (á petición.)—Saint Saens.
- 5.ª *Guerra*, paso-doble.—S. Miguel.

TRASPASO Por no poder atenderla se traspasa con géneros ó sin ellos la tienda de modas de Rafaela Linares. Se realizan las existencias á mitad de su valor.

Hemos sabido con satisfacción que nuestro amigo D. Juan Manuel Menguiño, vecino de Entrín bajo, se encuentra muy aliviado de la enfermedad que venía padeciendo.

Lo celebramos y es de esperar que pronto estará completamente restablecido.

Acuerdo cumplido

Ayer á las 12 y media el Alcalde don Ignacio Santos Redondo, acompañado de los concejales Sres. Soriano, Robles, Lluch, González Espinosa, Vazquez, González Blasco, Moratinos, León, Cuello, Gastro y Osorio, fué al despacho del señor Gobernador civil para dejar cumplido el acuerdo tomado en la sesión extraordinaria del sábado.

El Sr. Santos explicó muy cuerdatamente el sentido de aquel acuerdo. La Corporación municipal, que procura ajustar todos los actos á la ley, no trata de mermar el derecho que la prensa tiene á censurar los actos de aquella; pero no podía dejar correr sin protesta la imputación de que con su proceder había dado lugar al acuerdo de la Comisión provin-

cial, juzgado ya por la opinión pública.

La imputación, dadas determinadas circunstancias que á nadie se ocultan, resultaba más ofensiva, hecha en un periódico donde puede decirse que se deja oír la voz del jefe del grupo y otras individualidades que han tomado parte en el acuerdo.

El Sr. Aparicio, que como era de esperar recibió muy afectuosamente al Alcalde y á los concejales del ayuntamiento de Badajoz, hizo manifestaciones acerca del asunto, que oyeron todos los visitantes.

El Sr. Gobernador indicó que en las primeras horas de la noche en que se tomó el acuerdo, estuvo en la Plaza de la Constitución acompañado de algunos diputados provinciales de los que después tomaron dicho acuerdo, pero que nada absolutamente le dijeron acerca de la razzia que tenían el propósito de realizar; manifestación que hacía para disipar la sospecha de que él tenía noticia de semejante proyecto.

REGISTRO CIVIL

Días 23 y 24.

FALLECIDOS.

Petra Elena Bermejo, 24 años, tuberculosis pulmonar.

Isabel Melendez Contrera, 85 años, fiebre de infección.

Serafina Navarro Dominguez, 4 años, escarlatina.

Victoriano Granado Gutierrez, 21 días, atrepsia.

Domingo Cecilia Gama, 62 años, hemiplejia.

NACIDOS

Julia Caballero Coroba.

Josefa González Diaz.

Julian Palomo Rodriguez.

MATRIMONIOS

Eusebio Marquez Ramos con Soledad Santano Garcia.

Manuel Argarate Martinez con Antonia Nuñez Revilla.

Baños de Montemayor (Cáceres). Gran Hotel Eloy, rente al balneario. Coche á todos los reñes.

El Ayuntamiento no celebró sesión anoche por no haber concurrido suficiente número de concejales.

Lo cual es más de lamentar por que ya iba restableciéndose la buena costumbre de celebrar las sesiones en primera citación.

Excitamos el celo de todos los ediles para que los lunes concurren puntualmente al palacio municipal.

Suma y sigue

La guardia municipal continua practicando escrupulosos cacheos. De ese modo vela por la seguridad pública al desarmar á los matones de oficio que llevan siempre consigo la consabida faca.

Solamente en la noche del domingo fueron recojidas por dicha fuerza, 34 armas de varias clases.

D. Agapito Lermes ha sido nombrado oficial quinto de este Gobierno civil.

Ha sido ascendido á oficial cuarto de este Gobierno civil D. Gundamaro Guillén, que era de quinta clase. Sea enhorabuena.

Anoche á primera hora el alumbrado eléctrico era malísimo.

La causa no la sabemos, pero si que el público se quejaba y con sobrada razón.

Según tenemos entendido, ayer por la mañana aun no se había comunicado al Gobierno el acuerdo de las 29 cesantías. ¿Por qué esa morosidad en dar noticia oficialmente de un acuerdo tan aplaudido por la opinión según *El Nuevo Diario*?

Lo que se había recibido en el Gobierno civil, según parece, era una comunicación con las pantillas acordadas, pero sin hacer mérito de las cesantías ni de los reemplazos.

Dícese que el Sr. Aparicio ofendió al Presidente de la Comisión provincial para que diese traslado del acuerdo.

En la casa número 13 de la Alameda Vieja, se descubrió ayer el cadáver de

un sujeto llamado Antonio Pereira, que vivía en dicha casa.

El cadáver se hallaba en descomposición.

Se cree que el Pereira ha fallecido de muerte natural.

Dicho sugeto era aficionado al mosto. Se le vió entrar en la habitación el sábado último.

Servicio telegráfico

Lo que opina el Vaticano

Madrid 25 (3,15)

Despachos de Roma comunican que el Vaticano opina que los obispos de Tuy y de Córdoba, cumplieron su deber como prelados, publicando sus pastorales, acerca de la R. O. de Romanones, relativa al matrimonio.

Sobre el estado de Laponi

También comunican de Roma, que Laponi, el médico del Papa, tiene una hernia inoperable. Su estado es desesperante.

Colisión

Telegrafian de la Coruña manifestando que en una romería verificada en Inas (j), se produjo una gran colisión, resultando muchos heridos.

Tormenta

En Fregenal se desencadenó una gran tormenta que causó algunas víctimas y muchos daños.

D.ª Victoria

La reina ha entrado en el tercer mes de su embarazo.

Vapor encallado

Despachos de Port-Saint manifiestan haber encallado el vapor «Caledonia», en el canal de Suez.

La circulación en el mismo quedó interrumpida en los primeros momentos; pero después se logró restablecerla.

Manifestación

Despachos de París comunican que la manifestación celebrada anteayer por los dependientes de comercio contra las tiendas de Modas que estaban abiertas, tuvo consecuencias tristes.

El director de las galerías de Melimontant, maltratado por los manifestantes, ha fallecido.

La segunda corrida en Valladolid.—Entierro

Valladolid 24 (21)

Los toros de Ibarra lidiados ayer, resultaron superiores.

Montes estuvo bien.

Lagartijo superiorísimo, dando dos estocadas de las que suelen llamarse eléctricas, porque hacen innecesaria la puntilla.

Machaquito desgraciadísimo en el primero de los que les tocó despachar, y el cual puso banderillas. En su 2.º estuvo bien.

Los tres espadas mostráronse trabajadores.

La dirección de la plaza malísima.

Mañana martes se lidiarán 8 toros de Biencinto, por el Algabeño, Montes, Machaquito y Regaterín.

El entierro del novillero Castilla, resultó imponente manifestación de duelo.

La muerte de este diestro ha sido sentidísima, por más que fuera esperada.

Se ruega al público visite nuestras
Sucursales para examinar los bcr-
dados de todos estilos: encajes, real-
ce, matices punto vainica, etcétera,
ejecutadas con la máquina

Maquinas SINGER para coser

La Compañía Fabril SINGER
Concesionarios en España Adco y C.^a
Sucursales en la provincia
de Badajoz
Badajoz, P. de la Cons-
titución, 19
Almendralejo, Calle
Real, 25
Azuaga, Calle Llana, 4
Don Benito: Plaza de la
Constitución, núm. 4
Zafra: Calle Sevilla, 7

Doméstica bobina central

es misma que se emplea universal-
mente para las familias, en las la-
bores de ropablanca, prendas de ves-
tir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se
emplee la costura.

Todos los modelos á ptas. 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis



30 ptas. semanales

El peligro amarillo vencido

Es indispensable hacer un uso regular
de la Boidina Houdé para evitar y curar
las crisis agudas de las enfermedades del
higado, cólicos, hepáticos, congestiones
del higado, fiebres de los países cálidos,
ictericia, etc. Recomendada por los
pácticos más eminentes del mundo me-
dico, la Boidina Houdé hace desapare-
cer en muy poco tiempo—como lo prue-
ban los miles de atestaciones proce-
rentes de todos los países—el tinte ama-
dillo característico de todas las perso-
nas atacadas de una afección hepática
cualquiera. Presta así mismo grandísi-
mos servicios en la convalecencias, en
las pérdidas de apetito y en las digestio-
nes difíciles.

De venta en todas las buenas farma-
cias.—Depósito: A: Houdé, 29, rue al-
bony, París.

pueden ganar hombres y mujeres tra-
bajando en su casa por su cuenta ó mia
artículo, novedad, fácil invento, admira-
ble y nunca visto. Remitiendo 30 cénti-
mos en sellos de franqueo se reciben
franco domicilio muestras ó instruccio-
nes. Escribir á J. A. Jordá, Plaza San
Miguel, I B, Barcelona. 26.

Se venden á volun- tad de su

Dos suertes de tierra con olivos en la
Orchuela, núm. 7, de la 5.^a padronera,
y núm. 7 de la 6.^a.

Y una casa bodega, calle de Martín
Cansado núm. 30, de la que forman par-
te dos casas pequeñas, calle de San Si-
senando núm. 19 y 21.

Para tratar, con D Juan Hernández
Garrido, plaza de Minayo, núm. 13.



Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear d nerales en cosas extraordinarias. Sin embargo
hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde to-
bar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del extranjero) al contado.

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de fábrica bajo toda discreción
y pagadero á plazos que usted indicará, puestos en su casa sin que tenga usted gasto alguno.

Trajes completos de señora y caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la
joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas
para retratar, gemelos y millares de artículos más.

Esciba usted á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

BERLIN S. W. 48, FRIEDRICHSTRASSE 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta de
orreo recibirá usted el catálogo grande con dibujos y precios.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Y COMPANNY

Compañía de navegación á vapor al Pacifico por los vapores correos ingles

Estos magníficos buques salen de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahía, Rio-Ja-
neiro Mosvido, Buenos Aires, Valparaiso, Talcahuano y C.
Se despachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa á Rio Janeiro, Montevideo y Bue-
nos Aires á 170 pesetas.

Se facilitan detalles en el Almacén de Armas de D. Antonio Covarsi, en Badajoz, Calle Ca-
larava número 3.

Con Agentes locales en todos las esbozas de puerto y pueblos de importancia

Academia Politécnica

ACADEMIA DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. O
de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que as-
ista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFI-
CIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañado si-
pre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Aca-
mia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que
habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector
y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por-
más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán gru-
pos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesitan.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección
para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.
La enseñanza está encomendada á profesorado titulado y con larga práctica en la enseñanza
Especial é higiénico local.—Hóspedes honorarios.

Para conocer más detalles pídase al Director— Francisco Asca-
mantar de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1913
y Septiembre de 1914.

Matriculas de honor

| Grupos | Número de exámenes. | Tarifa por los que representan. |
|---------------------|---------------------|---------------------------------|
| Sobresalientes..... | 37 | 10 |
| Notables..... | 40 | 20 |
| Buenos..... | 15 | 10 |
| Aprobados..... | 102 | 10 |
| Desaparecidos..... | 6 | 3 |
| | 200 | 100 |

Los a habdo: son el 27 por 100 de los exámenes que se terminaron.

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

RAMALLO Y SALAS

5 y 6.—Plaza de la Soledad.—5 y 6

BADAJOZ

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público
que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamen-
te económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Escritorios. En-
tos y carísimos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y nio-
ladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillitas de cuero
rajilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Este casa se vende de todos clases de obras conserciales á todo ramo para tra-
tro y fuera de la capital.

Para más detalles pídase el catálogo á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A PROVINCIA



Escopetas marca
COVARSI
Garantizadas

Se facilitan catálogos gratis ilustrados a quien los pida

ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

DE ANTONIO COVARSI

Calle de Calatrava, 2

BADAJOZ

AGENTE DE ADUANA

Monturas, bridas, espuelas, etc.—Pólvoras, cartuchos y explosivos de todas
clases. Obras musicales, papelpautado y accesorios para instrumentos de música
Pianos á plazos de cinco duros mensuales los venden los se-
ñores Ortiz y Cusco de Barcelona y franco de todo, gste en Ba-
dajoz.

